

EL DIARIO DE ZARAGOZA.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE NOTICIAS GENERALES Y AVISOS

PRECIOS DE SUSCRICION

ZARAGOZA. 3 meses 4 ptas. Un número suelto. 5 céntos.
6 > 7'50 >
12 > 14'50 > atrasado 25 >

REDACCION Y ADMINISTRACION, Coso, 74

La correspondencia se dirigirá al director
DON CARLOS VARA DE AZNAREZ

PRECIOS DE SUSCRICION

PROVINCIAS. 3 meses 5'50 ptas. ESTADOS com-
ISLA DE CUBA 8 > 7 > prendidos en la 8 meses 12 ptas
FILIPINAS. 3 > 9 > Union postal...

Carta de Madrid

13 de Octubre de 1886

Ya tenemos ministro de Marina. El señor Rodríguez Arias después de conferenciar hoy con el presidente del Consejo y con S. M. la Reina, á la que ha ofrecido sus respetos, se ha decidido á aceptar el cargo. Mañana jurará y por la tarde tomará posesión.

Los ministros celebrarán esta noche Consejo preparatorio del que mañana se verificará bajo la presidencia de S. M.

Parece que se tratará de nombramientos de alto personal y preferentemente de la cuestión militar y de las reformas que son precisas para conseguir los males que en ella se sienten.

Los ministros muéstranse muy satisfechos del espíritu y condiciones que el general Castillo ha demostrado en los Consejos celebrados.

Varios son los proyectos que tiene en estudio y que pronto aparecerán por medio de decretos en la *Gaceta*, pues el gobierno prefiere este sistema al de leyes discutidas en las Cortes, por ser procedimiento mucho más largo.

De las reformas proyectadas tiene una de ellas á reorganizar la clase de sargentos que vienen siendo, por desgracia, la que toma participación más directa en los sucesos revolucionarios.

Ya el general Quesada quiso poner remedio á ese mal dando salida á los más en los destinos civiles y facilitando á los más ilustrados el ingreso en la academia establecida en Zamora. Como esos medios son muy lentos tratábase de abreviarlos y al efecto vá á disponerse que los sargentos primeros sirvan solo tres años como los soldados, para que de este modo no puedan llegar á adquirir la influencia que hoy tienen en las filas.

Además los cuadros de reserva y depósito, hoy sedentarios, tendrán vida militar más activa; se establecerán tribunales de honor para juzgar los actos que sin ser delitos desprestigan á los que los cometen y es posible que también se prohíba toda retención en las pagas de los militares.

Esta noche se levantará el estado de sitio. Dentro de pocas horas se fijará el bando de la autoridad militar anunciándolo así.

Los exministros conservadores no celebrarán ya la reunión anunciada. En sus diferentes entrevistas con el Sr. C novias han juzgado con perfecta unanimidad el estado de la política, de aquí el que aquella no se aprecia.

Todas las tardes hay gran animación en el Circulo conservador al que concurren los personajes más significativos del partido.—El Sr. Cánovas se propone asistir tambien con frecuencia.

No se confirmó el rumor circulado ayer tarde de que habia fallecido el emperador de Alemania.—En cambio si se confirma lo que al *Times* le comunica uno de sus corresponsales, según un telegrama que se ha recibido esta tarde de Londres los alemanes no viven desprevenidos y se aprestan á la lucha que consideran seguro han de sostener en un plazo más ó menos largo con los franceses.

El ejército alemán está armándose con un fusil nuevo de repetición, cuyas pruebas hechas con el mejor sigilo, han dado resultados sorprendentes.

Al ser preguntado un general alemán que cuerpos de ejército estaban ya armados con ese fusil contestó que los cuatro de la frontera francesa y añadió «los primeros que han de sostener el ataque.»

A última hora el administrador de la central de correos ha denunciado al juez de guardia la presentación de un pliego con valores declarados, por sospechar que no contiene esos valores. Según la indicación el pliego llevaba 15.515 pesetas é iba dirigido á Zaragoza.

El juzgado entiende en el asunto y

gu respecto al nombre de la
pe en iba consignado el pliego.

jos al aire libre

ROS SALTEADOS.

de toros, y á la hora señalada en los carteles publicados, *tenimera corrida... etc.* antamiento y el ayuntamiento no podía equivocarse... también en esto, por que sería un derroche de equivocaciones.

Corrió la noticia de boca en boca y de buzón en buzón, atravesó campos, saltó montañas, llegó hasta más allá de Cariñena y comenzaron á llover forasteros de uno y otro sexo y vieron impacientes procesiones y luces, *cabecudos* y conejales hasta el instante deseado; las tres de la tarde de ayer.

La tarde estaba hermosa, tranquila; una tarde de toros, sin frío ni calor, sin la calma que excita los nervios ni la revuelta azarosa que asusta; un tiempo anodino; una especie de Venancio Gonzalez, *fusionisticamente* hablando.

El camino del circo hallábase invadido por un tropel de coches más ó menos modestos y más ó menos coches; circulaban los tranvías para uso de las medianas posiciones; los de á pié dábanse gran prisa por llegar al circo; todo ofrecia el aspecto de brillante algazara que constituye el abigarrado prólogo de nuestra fiesta nacional.

Dentro de la plaza sorprendia el animado cuadro de siempre.

Y conste que sorprende, aunque sea el mismo, con la sorpresa mezcla de admiración que nos inspira la primavera, constantemente igual ó el invierno con sus habituales emociones.

El ganado que iba á lidiarse pertenecía á la antigua torada de Ferrer, hoy de don Andrés García. Ocupaba la presidencia D. Domingo García, gobernador civil de la provincia, y eran jefes de cuadrilla Rafael Molina y Salvador Sanchez.

Se hizo el despejo con donosura, y hubo saludos, vivas y palmas. ¡Vaya unos niños con los caireles! ¡Viva la gracia!

Esto de niños no va por el señor Chuchi.

Sacó el presidente su blanco moquero y abrieron las puertas al toro primero. Salió contrarío y rebabeando el olivo.

Era colorao-retinto, astifino, listón, de pocas libras y algo r-acio para los de á caballo en el primer instante.

Perotodo es lo que uno se propone y en empeñarse, el menos toro sale con cada cuerno como dos de otro cualquiera que los tenga la mitad más pequeños.

El Artillero y Chuchi lancearon con coraje por ambas partes, ellos y el toro; intoxicándose dos caballos de clases pasivas. El reserva se reservó para mejor ocasión.

Apeados los tratamientos, Juan Molina cogió dos pares, uno al cuarto y otro segando, que habia que ponérselos para ver como sentaban. *Manene* después de una salida falsa, que podía pasar como buena, pinchó medianamente.

Y suenan los clarines á muerto. Rafael I, con terno azul y plata saluda á la autoridad y á los que so ella estaban y comiienza á cuadrar la res con pases naturales y de pecho.

Se habia descompuesto el animal y sabia bastante, para andarse por las ramas, porque era muy facil caer en los cuernos.

Rafael lió muy pronto y se tiró de largo al volapié dejando el estoque algo atravesado. Diime que toreas y te dire como matas. El animal se murió á manos de Pepin.

Usaba el segundo igual *tabardo* que el primero. Tenia la cara negra, como los perros chicos muy manoseados, y los cuernos largos como un año en la oposición.

Cargaba sin coraje, tomando ocho puyazos de Chuchi y el Artillero á cuenta de algunos desprendimientos. Rafael al quite.

Regaterin, cuarteó dos pares, con ese toreo serio y elegante que tiene. Ostión pareó de frente, bien.

Y Salvador Sanchez el molke del toreo, vestido de bronce con rebatidos de oro, agarró el acero y el trapo.

Pocos pases, una media estocada tomando hueso, un buen volapié en las tablas quedando atravesado el estoque y el toro se vino al suelo.

No hay historia sin pagina triste, ni carretera sin puente, etc. El tercero y el cuarto toro, nominales ambos, fueron echados al corral.

El uno tomó tres varas sueltas y una á ley; en el otro no hubo tiempo ni siquiera para ver si servia. En ambos casos á los toros se les ponen banderillas de fuego, y en todo caso el que no

sabe una cosa no se meta á hacerla; v. g. á presidir una corrida.

Los dos mansos servian para padres de tribu cornuda mejor que para ser lidiados; y el señor presidente podrá servir mejor para cualquier otra cosa que para lo que ayer hacia.

Porque lo que dijo un indigena, que se salió por improvisaciones sin avisarlo. Señor presidente: si su señoría no entiende de toros ¿por qué presidia?

Hay ciertas concesiones que merecen hacerse con música del himno de Riego. Pudieron, muy bien, las de ayer ocasionar un conflicto.

Por fin salió el verdadero toro tercero. Esto lo decimos como verdad, no como verso, porque ya nos parecia mentira que el tercero llegaría á encarnar.

Encarnó con gran estampa, pelo retinto en negro, listón, corniapretao y de muchos pies y más cabeza.

Lo aplomaron ocho varas de Cirilo Martin. Juan de los Gallos y el reserva. Se hicieron quites preciosos de Rafael, Salvador y Juan.

Torerito puso un par bueno y otro mediano; *Guerrita* dos superiores entrando y saliendo como los maestros.

La brega fué la mejor de la tarde, de inteligencia y de alegría. Rafael se tiró bien y dejó una estocada contraria y tendida. El toro se murió. No sabemos ya que hacer de él.

La lidia se iba poniendo mala por las condiciones del ganado y lo monótona que resultaba. Era el cuarto un toro que podía pasar por un carnero topón.

Negro, feo, rizado y cobarde eran sus señas impersonales. Tenia gran cabeza pero se ocupia al castigo y así y todo desclavijó dos guitarras desafinadas que hacian de arras mal mantenidas.

Con más decoro hubiera sido un gran animal. Entre *Regaterin* y *Pulguita* le clavaron tres rehiletes.

Al salir de un par el toro se fué hacia *Torerito*, que al intentar cambiar, lo fué arrollado, sufriendo una herida en la región *crural*, de siete centímetros de profundidad y pronosticada de grave en los primeros momentos.

En la fonda le practicó la cura el doctor Arpal no ofreciendo caracter grave la lesión. Anoche salió *Torerito* para Madrid. Ojalá que el alivio completo venga pronto.

Salvador encontró al toro huido y buscando la salida y el bulto. Después de un pinchazo sin soltar se coló la res al callejón y en una de las puertas la descabelló *Frascueto*. Lo aplaudieron.

Colorao-encendido, corniancho, carriavacao de poco poder, no fué un buen quinto, sino un quinto completo el toro que soltaron enseñada.

Pejiño y el que hacia de reserva, un nuevo picador que no conozco, le mecharon el morrillo. (En caballo de la promoción del 35 su frío las consecuencias.

En banderillas lo arreglaron *Manene* y Juan Molina con un buen par al cuarto de aquel y otro regular segando, y un par caído de este.

Rafael, á vuelta de algunos pases con la derecha y naturales, clavó una media estocada delantera y una hasta el hombro, bastante caída.

Tales argumentos convencieron á la res de que debia exalar el último mugido. Lo exaló, en efecto.

Era de noche y sin embargo se iba á lidiar el sexto de los de la campanilla. Quien dice que era de noche, dice que la noche estaba cerca y así se comprende todo.

Pusó fin á la fiesta un toro imberbe, negro, con albarda, sacudido de carnes, mal mozo. En la ceremonia de picarle tomó parte toda la *troupe* montada.

Razón por la cual miraron dos caballos. Seguramente que no verán Vds. la razón. Ni yo tampoco.

Lo que si vi es que *Ostión* castigaba al toro con dos pares de banderillas de las suyas y Pulga colgaba cuatro palos, dos caídos y dos superiores.

Al llegar á *Frascueto*, el toro, tenia más intención que poder. La faena fué corta, acabando la función con una estocada por todo lo alto, entrando por el hocico y saliendo por la cola.

Palmas. Como lances, no tuvo grandes lances la corrida; fué una función buena, sin peripecias pero bastante igual.

El ganado como siempre: cumpliendo en el primer tercia de la lidia, emplazándose en el segundo é imposible en la muerte. Son toros que aprenden mucho, que quieren coger nada más y que no tienen condiciones de nobleza, ni aun de verdadera bravura.

Las cuadrillas bien. De los varilargueros, Artillero, Cuchi, Cirilo y Juan de los Gallos.

Juan, Guerra, Regaterin, Pulga, Manene y Ostión muy trabajadores y muy buenos.

Los maestros superiores. Hubo quites de gran solemnidad, especialmente de Rafael.

Regularcitos nada más los matadores. La brega de *Lagartijo* en el primero y tercero y la última estocada de Salvador fué lo que merecia aplausos de verdad.

El servicio de caballos bueno; el de plaza muy atendido. La presidencia peor. El TUERTO.

Crónica del día

Con objeto de que nuestros operarios puedan asistir al espectáculo nacional, y siguiendo la costumbre establecida por los periódicos en estos dias, hoy no publicamos más que medio número. Si hubiera, sin embargo, algún acontecimiento de excepcional interés lo daríamos á conocer por suplemento.

Conforme habíamos anunciado, anoche en el exprés, á las doce y media, llegó á esta ciudad nuestro respetable amigo el excelentísimo señor marqués de Casa-Jimenez, acompañado de su señora hija y familia de esta.

El ilustre senador por esta provincia, que tantos y tan inapreciables beneficios ha prestado á los intereses de Aragón; el opulento aristócrata que en más de una ocasión ha merecido el loor de los que hacen el bien, y las alabanzas que tributan, por admirable conformidad de pareceres, todos los corazones generosos de un pueblo; el insigne patriótico, que á fuerza de constancia y de trabajo, ha logrado alcanzar una envidiable posición social, captándose, por su trato afable y exquisitas prendas, justas y generales simpatías; ha venido á Zaragoza, cumpliendo espontáneo ofrecimiento, á hacer una visita á la Virgen del Pilar, Excelsa Patrona de los aragoneses; y á pasar unos dias en compañía de los muchos y buenos amigos que por aquí cuenta.

En la estación le esperaban gran número de estos, el hijo del señor maqués nuestro querido amigo el Vizconde de Torre-Almiranta, acompañado de su joven y simpática esposa; y el director y altos empleados de la sucursal del Banco de España en esta plaza.

Después de las naturales y expansivas frases de cariño y bienvenida, el señor marqués de Casa-Jimenez fué conducido á su alojamiento establecido para él y su familia, en el piso principal de la casa del conde de Fuentes.

Saludamos con cariñosa efusión al ilustre viajero, que tantas y tan señaladas pruebas de afecto ha dado á este país hasta el punto que, siendo por nacimiento extranjero al mismo, ha merecido por sus hechos el dictado de hijo adoptivo y bienhechor de Zaragoza y benemérito de la provincia.

Sabemos por referencia y por haberlo visto que en las poblaciones cultas se puede transitar por los paseos públicos, sin que se echen á perder los vestidos, y sin que se lastimen los ojos por el polvo, que molesta no solo la vista sino el paladar, pues aun contra el deseo de los pacíficos transeúntes se come tierra que es un placer.

Pues bien, esto que no sucede en ninguna población culta, sucede en Zaragoza, gracias al celo á la provisión y á la actividad de nuestra primera autoridad local, ó sea de don Simón Sainz, que ni siquiera se le ocurre mandar regar el camino por donde van los coches que se dirigen á la plaza.

Creemos que esto ni será tan costoso que vaya á invertir todos los fondos del municipio; si querán sean muy escasos, ni tan difícil que no se pueda efectuar sin quebranto de la buena administración municipal, si en algo estima el Sr. Sainz los deseos del vecindario de Zaragoza, esperamos que hoy y los dias sucesivos no se repetirá lo de ayer.

Tip. de Zacarias Rodriguez, Coso, 61, junto al

